
議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会    会議録会議録会議録会議録（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

○○○○    開催年月日開催年月日開催年月日開催年月日 平成 30 年 12 月 20 日（木） 

午前９時 30 分 開会 

午前９時 53 分 閉会 

○○○○    場場場場            所所所所 第３常任委員会室 

 

○○○○    出 席 委出 席 委出 席 委出 席 委 員員員員（10 名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 伊 佐 哲 雄  委  員 知 名 康 司 

委  員 呉 屋  等  委  員 桃 原  朗 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原  功 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○○○○    欠 席 委欠 席 委欠 席 委欠 席 委 員員員員（０名） 

    

○○○○    委員外議委員外議委員外議委員外議員員員員（０名） 

    

○○○○    説 明説 明説 明説 明 員員員員（０名） 

 

○○○○    議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席者者者者（４名） 

局  長 東 川 上  芳 光  課  長 多 和 田 眞 満 

議事係長 中 村  誠  主任主事 渡 嘉 敷  真 

 

○○○○    協 議 案協 議 案協 議 案協 議 案 件件件件    

    １．「緑ヶ丘保育園の上空を飛ばさないでください！！（請願）の実現を求める 

意見書及び決議」に係る要請主体について  



議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

平成 30 年 12 月 20 日（木） 

 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員長委員長委員長委員長 議会運営委員会を開会いたします。（開会時刻 午前９時 30 分） 

 

【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

「「「「緑緑緑緑ヶヶヶヶ丘保育園丘保育園丘保育園丘保育園のののの上空上空上空上空をををを飛飛飛飛ばさないでくださいばさないでくださいばさないでくださいばさないでください！！（！！（！！（！！（請願請願請願請願））））のののの実現実現実現実現をををを求求求求めるめるめるめる意見書意見書意見書意見書    

及及及及びびびび決議決議決議決議」」」」にににに係係係係るるるる要請主体要請主体要請主体要請主体についてについてについてについて    

 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 桃原朗委員より議会運営委員会開催の申し入れがあったため、

趣旨説明をお願いしたい。 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員委員委員委員 昨日の総務常任委員会において、「緑ヶ丘保育園の上空を飛ばさない

でください！！（請願）の実現を求める意見書及び決議」が審議されたが、その要

請行動に当たり、同委員会で行くより各会派の代表者がいる議運で行くべきではな

いかといった意見があり、本日の委員会に至っている。 

      （意見書及び決議文を配付する） 

○○○○岸本一德岸本一德岸本一德岸本一德    委員委員委員委員 提案した委員会が要請するのが慣例ではあるが、本件は議長を先

頭に全議員で現場視察や意見交換を行ってきた経緯がある。正副議長及び議運で要

請することで、議会としての意思を示すことになるものと考えている。 

○○○○知念秀明知念秀明知念秀明知念秀明    委員委員委員委員 総務常任委員会で要請するよりも、もっと重さを持った議会運営

委員会で要請したほうがよいとする意見に賛成した。 

○○○○伊佐哲雄伊佐哲雄伊佐哲雄伊佐哲雄    委員委員委員委員 重みという部分で、総務常任委員会よりも議会運営委員会が重い

ということに疑問が残る。 

○○○○知名康司知名康司知名康司知名康司    委員委員委員委員 総務常任委員会よりは、議会運営委員会あるいは各派代表者会議

がよいと考える。 

○○○○呉屋等呉屋等呉屋等呉屋等    委員委員委員委員 同意見書を議運で審査していない中で要請に行くということに疑問

がある。議運で行くとなった場合、提案者も含めると全員で何名になるのか。その

人数と全議員の数がさほど変わらなければ、全議員で要請してもよいのではないか。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 重みという話もあったが総務常任委員会も十分に重たいものと

理解している。これまで審査した委員会以外が要請したという例はあるのか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 少なくとも８年の間でそのような事例はない。例えば経済建設常任委

員会で要請する際に、委員会に属していない会派から要請メンバーに追加するとい

った例や、普天間第二小への米軍ヘリ窓落下事故に伴う県外要請の際に、各会派の



代表者に同小に子供を通わせている議員を加えて要請したという例はある。 

     また、要請メンバーの人数については、各派代表者会議の場合は、正副議長、各

派代表者、提案者を含めて８名となる。議運の場合は人数の追加はない。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 委員長としては議運で審査をしていないこともあり、前例とし

て今後もそのような対応にならないかといった懸念がある。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 議運で審査していないということであるが、本件は１年前に起こった

事故で、全議員で緑ヶ丘保育園に出向き視察した経緯があり、その実情は十分に理

解しているものと考えている。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 議運で取り扱うとなると前例になる。各派代表者会議と提案者

のほうがわかりやすいと思うが、いかがか。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 先ほど事務局の説明にもあったとおり、過去にも事案に応じて要請メ

ンバーを変更してきた経緯がある。その時々でしっかりと議論の上で決めたことで

あり悪しき事例とは思っていない。 

○○○○呉屋等呉屋等呉屋等呉屋等    委員委員委員委員 本日の議事日程には議員派遣が２件しか載っていない。今議論してい

る緑ヶ丘保育園に係る要請も追加するという理解でよいか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 委員会で提案された意見書等に係る議員派遣手続きは本会議で意見書

が可決された直後に議長が口頭で諮ることになり、今回の文面には現れてこない。 

○○○○呉屋等呉屋等呉屋等呉屋等    委員委員委員委員 本日の日程第１に緑ヶ丘保育園に係る決議等があり、それまでに決め

ないと派遣手続きが取れないということにならないか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 要請内容等が決まっていないということであれば、本日はいったん意

見書等を可決し、事後に議員派遣の報告をする手法もある。 

○○○○岸本一德岸本一德岸本一德岸本一德    委員委員委員委員 議長が引き取って各派代表者会議で決めてはどうか。 

○○○○上地安之上地安之上地安之上地安之    議長議長議長議長 議運の中でいろいろな意見が出ており、ぜひこの場で決めていた

だきたい。 

○○○○呉屋等呉屋等呉屋等呉屋等    委員委員委員委員 先ほど事務局の説明にもあったように議運ではなじまないものと考

える。各派代表者会議及び提案者で要請することとしてはどうか。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 各派代表者会議及び提案者で要請することに決定してよいか。 

        （異議なし） 

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

「「「「緑緑緑緑ヶヶヶヶ丘保育園丘保育園丘保育園丘保育園のののの上空上空上空上空をををを飛飛飛飛ばさないでくださいばさないでくださいばさないでくださいばさないでください！！（！！（！！（！！（請願請願請願請願））））のののの実現実現実現実現をををを求求求求めるめるめるめる意見書意見書意見書意見書    

及及及及びびびび決議決議決議決議」」」」についてはについてはについてはについては、、、、各派代表者会議及各派代表者会議及各派代表者会議及各派代表者会議及びびびび提案者提案者提案者提案者（（（（桃原功委員桃原功委員桃原功委員桃原功委員））））でででで要請要請要請要請することすることすることすること

にににに決定決定決定決定するするするする。。。。    

    

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員長委員長委員長委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午前９時 53 分） 


